



Syndicats pour une agriculture paysanne
et la défense de ses travailleurs

*Membre de la Coordination Paysanne Européenne
et de Via Campesina*

Communiqué de presse – 16.12.2022

NON au projet photovoltaïque sur des terres agricoles à la Ferrière au Doyen

La Confédération paysanne de l'Orne s'oppose au projet photovoltaïque au sol de la Ferrière au Doyen, actuellement soumis à une enquête publique, sur 21 hectares de terres agricoles. Ce projet a pourtant reçu un avis défavorable des institutions agricoles - Chambre d'agriculture départementale et commission CDPENAF. Cependant, ces avis ne sont que simplement consultatifs et en aucun cas la voix du monde agricole, premier concerné, n'est pris en compte.

La Confédération paysanne de l'Orne rappelle qu'elle a déposée une motion le 21 juin 2022 à la session chambre d'agriculture contre les projets de panneaux photovoltaïques sur des terres à vocation agricole ; et que cette motion a été votée. Ces projets photovoltaïques sur des terres agricoles, qui sont présentés sous la notion trompeuse d'« agrivoltaïsme », représentent un danger pour l'avenir : détournement de la vocation nourricière des terres, opportunisme foncier et financier pour des entreprises privées dans un contexte économique difficile pour le monde paysan, risque de spéculation foncière et frein à l'installation des paysans. Nous alertons également sur le fait que ce projet pourrait créer un précédent et multiplier les projets de ce type, encouragés par la récente loi sur l'accélération des énergies renouvelables.

La Confédération paysanne n'est pas opposée aux énergies renouvelables, elle est même engagée depuis longtemps pour une transition écologique et énergétique. Il existe un potentiel important et suffisant sur les bâtiments et friches industrielles pour développer les projets photovoltaïques. A la place d'un pactole d'argent public pour quelques propriétaires fonciers opportunistes, la Confédération paysanne demande des aides en faveur des projets photovoltaïques pour une autonomie des fermes accessibles à tous les paysans.

Confédération Paysanne de l'Orne